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Внешне приборы напоми-
нают среднего размера муж-
ские часы  на пластиковом 
ремешке. Материал, из кото-
рого изготовлены  браслеты,  
не боится  ни воды,  ни жары, 
ни  мороза. 

Первая демонстрация 
возможностей приборов 
прошла на днях под контро-
лем начальника УФСИН по 
Воронежской области Игоря 
Потапенко, представителей 
Евросоюза и израильских 
специалистов. Заключён-
ный с говорящей фамилией 
Тюремских рассказал, что 
никаких неудобств от брас-
лета на ноге не испытал. 
Зато теперь может без про-
блем жить на территории 
колонии-поселения,  где 
у него жена и дочь.  Ис-
пытания браслетов будут 
продолжаться до января 
2010 года. Предварительные 

итоги будут подведены в 
июле. О высокотехнологич-
ном оборудовании системы 
ГЛОНАСС, которое начала 
монтировать в Воронеже 
израильско-французская 
фирма,  «Коммуна» рас-
сказывала 15 января. Эти 
браслеты будут применять-
ся в отношении осужденных 
в колонии- поселении. А в 
перспективе при изменении 
действующего законода-
тельства - в отношении лиц, 
находящихся под надзором 
уголовно-исполнительных 
инспекций, которые работа-
ют с условно осуждёнными.

Газета основана и издается в Воронеже с 20 мая 1917 года № 13 (25247)  |  Суббота, 31 января 2009 года Адрес в интернете: www.kommuna.ru

К переписи переименуют улицы 
На днях в администрации Воронежа прошло заседание 

по поводу подготовки города к Всероссийской переписи 
населения. Созданная по этому поводу городская комиссия 
уже проводит ряд организационных мероприятий. Особую 
трудность в проведении переписи представляет наличие в 
Воронеже улиц с одинаковыми названиями, всего таких - 
81. Было принято решение переименовать их при активном 
участии общественности, историков и краеведов. К примеру, 
в Воронеже насчитываются три улицы Платонова. Сама 
перепись населения назначена на октябрь 2010 года.

Подарки для детей
По инициативе комиссии профобъединения по социальному 

равенству женщин, как и в прошлые годы, активисты приняли 
участие в благотворительных мероприятиях, организованных 
областной администрацией. Также представители облсо-
впрофа и областных отраслевых профорганизаций посетили 
Горожанскую школу-интернат для детей-сирот Рамонского 
района. Гости, как полагается, привезли подарки: холодильник, 
стиральную машину, отопительное оборудование, чайные при-
надлежности, а ещё каждому ребёнку – сладости и сувениры. 

Первые по трудоустройству
Служба содействия трудоустройству выпускников ВГУ за-

няла первое место среди всех подобных российских вузовских 
центров, сообщает пресс-служба университета. Таким образом, 
была подтверждена эффективность работы, которую ведёт 
вуз в сфере трудоустройства своих выпускников. Победитель 
выявился в результате мониторинга деятельности центров за 
2008 год. На сегодняшний день таких служб создано 330 в 345 
вузах страны. 

Фильм о горькой участи
Вчера в сёлах Рудкино, Гремячье, в военном музее Во-

ронежского агроуниверситета прошли съемки телефильма о 
судьбе еврейских рабочих батальонов, в годы Второй мировой 
войны оказавшихся на Дону в составе 2-й венгерской армии. 
Снимает фильм творческая группа первого канала израиль-
ского телевидения. Своими воспоминаниями о войне с теле-
журналистами поделились Павел Арчаков, Борис Муравник, 
Семён Есельсон и другие её участники, а также очевидцы тех 
событий. Как знают немногие, в хортистской Венгрии решено 
было отправить евреев без оружия на советско-германский 
фронт - для рытья окопов, разминирования, хозяйственных 
работ. Больше половины из них погибли.

Мальчики съездили к девочкам
В Каширском районе дети угнали машину, чтобы съездить 

к подружкам. Как сообщает прокуратура Воронежской об-
ласти, девятилетний и двенадцатилетний сорванцы спилили 
замок гаража и угнали «Жигули». На автомобиле мальчики 
отправились к девочкам в соседнее село Мосальское, а потом 
Каширское. Сотрудники районной прокуратуры довольно 
быстро разыскали угонщиков. 

Преступления и наказание
В Лискинском районе убийца 14-летней девочки приго-

ворён к 15 годам, рассказали в пресс-службе Следственного 
управления Следственного комитета при прокуратуре Во-
ронежской области. Особо опасный 45-летний рецидивист в 
состоянии алкогольного и наркотического опьянения зашёл 
в квартиру к своей знакомой, не зная, что её уже нет в живых. 
Дома была только её дочь. Гостю показалось, что девочка 
неуважительно к нему отнеслась, за что он хладнокровно 
убил её ножом и отвёрткой. На теле подростка обнаружено 
девять ранений. Убийца будет отбывать наказание в колонии 
строгого режима.

Примерили браслеты
 Двое добровольцев из числа заключенных Пере-
лёшинской колонии-поселения надели электронные 
браслеты, которые будут следить за каждым их 
шагом.

Сообщения подготовили:  
Ольга БаБКина, анна Саранцева,  

алексей СОлОвьёв, виталий ЧерниКОв.
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Воронеж и облАсть

Покупателей чёй-то мало...

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, местами кратковремен-
ный снег, на дорогах гололедица; ветер северо-восточный, 
умеренный; температура -2…-7.

1 февраля по области – переменная облачность, преимуще-
ственно без осадков; ветер восточный, умеренный; темпера-
тура ночью -4…-9, при прояснениях до -14, днём -3…-8.

2 февраля по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер северо-восточный, умерен-
ный; температура ночью -10…-15, местами до -20,  днём 
-7…-12.

35.4146
∆0.7299

45.6636
∆0.3238

На эту тему – рядом

Роман геРуСов

Врачи отмечают, что воз-
росла тяжесть полученных 
травм. Сильнее всего страда-
ют пожилые люди, у которых 
чаще всего происходят слож-
ные переломы лодыжек и 
предплечий, со смещением и 
без оного. Не отстают и дети- 
еще минуту назад беспечно 
катавшиеся по неровному 
бугристому льду, они могут 
очень быстро оказаться на 
больничной койке с самыми 
серьезными вывихами и пере-
ломами. 

В идеале, бороться с обле-
денелыми дорогами должны 
городские коммунальщи-
ки. Несмотря на заверения 
вице-мэра Егора Меркуло-
ва и руководителей управ, 
что в Воронеже хватает и 

снегоуборочной техники, и 
песко-соляной смеси, реалии 
говорят, по меньшей мере,  о 
неэффективном ее использо-
вании. Нечищеный, к тому 
же таящий снег превращается 
в ледяной панцирь, сковы-
вающий тротуары города. 
Не стала панацеей и песко-
соляная смесь, в некоторых 
случаях даже усиливающая 
обледенение. 

Но виноваты не только 
одни городские службы.  Во 
дворах, зачастую также «не-
проходимых», лед должны 
убирать управляющие ком-
пании, а также предприятия, 
но  делается это крайне редко. 
Как пояснил «Коммуне» ру-
ководитель управления ЖКХ 
Воронежа Александр Ковалев, 
мэрия не может каким-либо 
образом наказать такие компа-

нии, но в каждой УК есть «му-
ниципальная доля», которую 
представляют чиновники. На 
ежегодных отчетах управляю-
щих компаний представите-
ли мэрии могут дать анализ 
деятельности компании и 
посоветовать, перезаключать 
ли контракт. В любом случае 
главная сила в этом деле – 
сами воронежцы, подчеркнул 
Александр Ковалев. 

Проще с владельцами ма-
газинов, не убирающих при-
легающую территорию. Как 
пояснили в управлении ЖКХ 
Воронежа, информация о 
нарушениях передается в 
управление по предпринима-
тельству, потребительскому 
рынку и услугам, далее – в 
Роспотребнадзор, который и 
принимает решение о после-
дующих санкциях, вплоть до 

закрытия торговой точки. Но 
напрашивается вопрос: а при-
меняются ли на практике эти 
санкции? Глядя на «ледовое 
окружение» вокруг иных тор-
говых точек, напрашивается 
отрицательный ответ.

 Вместе с тем опасающиеся 
за свое здоровье воронежцы 
должны смотреть не только 
себе под ноги, но и вверх. 
В оттепель стали обычным 
явлением свисающие с крыш 
метровые сосульки, огорожен-
ные «страшными» надписями, 
вроде:  «Осторожно, сосуль-
ки!» тротуары. Ежегодно по 
нескольку горожан оказыва-
ются в больницах с разными 
степенями сотрясения мозга. 
Самое неприятное то, что 
буквально за ночь на месте 
сбитых сосулек появляются 
новые.  

Ледниковый период
городская проблема | Несмотря на заверения коммунальных служб Воронежа  

о  борьбе с гололёдом, очереди в травмпунктах не иссякают 

валерий казаНов 

То, что Воронежу не хватает пи-
тьевой воды, ощущают практически 
все жители города. Половина из них 
знает, что и её качество оставляет 
желать лучшего, но совсем немногим 
известно, что системы хлорного обез-
зараживания, применяемые на наших 
водоподъемных станциях (ВПС), не 
способны полностью защитить людей 
от многих вредоносных бактерий и 
вирусов.

Среда обитания
Пока нашему городу, в отличие 

от Верхней Пышмы, где так назы-
ваемая «болезнь легионеров» уже 

унесла человеческие жизни, Ново-
сибирска, пережившего внезапную 
эпидемию менингита, просто везет. 
Но эта «везуха» может когда-нибудь 
закончиться. Никого не собираюсь 
запугивать. Просто уже доказано, что 
болезни к ним пришли из обычного 
крана вместе с водой, обеззараженной 
хлорсодержащими реагентами.

Специалисты НИИ «Экологии 
человека и гигиены окружающей 
среды им. Сысина» в 2007 году на-
правили в Роспотребнадзор России 
результаты исследований, которые 
убедительно доказывают – резистен-
ция различных видов микроорганиз-
мов за последние 10 лет выросла в 
7-10 раз, а более 500 видов вирусов и 

бактерий, из которых 80 опасны для 
человека, за счет мутации с успехом 
обитает в хлорсодержащей среде. 
Справедливости ради следует от-
метить, что число микроорганизмов, 
вообще способных попасть в питье-
вую воду, более 10 000, и говорить 
о том, что хлорирование абсолютно 
бесполезно, нельзя, но от таких из-
вестных заболеваний, как, например, 
менингит или «болезнь легионеров», 
никто не защищен. Это факт, с кото-
рым необходимо считаться.

Выпустить полный запрет на 
использование хлора по всей стра-
не, который предлагал НИИ им. 
Сысина, в настоящее время не-
возможно как по техническим, так 

и по экономическим причинам. 
Поэтому Роспотребнадзор нашёл 
компромиссное решение, способ-
ное постепенно провести замену 
действующих систем водоочистки 
на более эффективные – он не ре-
комендует использовать на очист-
ных сооружениях хлорсодержащие 
дезинфектанты.

Впрочем, рекомендация – не при-
каз, поэтому вопрос внедрения про-
грессивных систем обеззараживания 
фактически передан на региональный 
уровень. Это как лакмусовая бумажка, 
определяющая степень заботы город-
ских властей о своих жителях.

Хлорная зависимость 
качество жизни | Как защитить воронежцев от «болезни легионеров»
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вроде бы ясно: заплати 
налоги и спи спокойно. 
Однако далеко не все 
руководствуются этим 
принципом

Деньги 
любят  
контроль

Наталья СтолповСкая

С теми, кто игнорирует за-
кон или сознательно ищет 
возможность обойти его, ведёт 
борьбу Управление по налого-
вым преступлениям, которое 
является структурным подраз-
делением ГУВД по Воронеж-
ской области.

Его начальник Алексей 
Бильков на своей пресс-
конференции рассказал:

- В 2008 году в области выяв-
лено 368 налоговых преступле-
ний,   по оконченным уголовным 
делам размер причиненного 
материального ущерба составил 
285,5 млн. рублей.  Мировой 
финансовый кризис наверняка 
подхлестнёт волну нарушений 
налогового законодательства. 
Только за 28 дней января было 
32 подобных эпизода. 

В Центральном федераль-
ном округе Воронежская об-
ласть – лидер по количеству 
преступлений, связанных с 
банкротством. Самое распро-
странённое - обналичивание де-
нежных средств, традиционный  
спутник правонарушений, свя-
занных с уклонением от уплаты 
налогов. Облегчить процесс 
обналички помогают так назы-
ваемые «фирмы-однодневки». 
Одна из таких фирмочек - ООО 
«ПСК «Ремпуть-3», являясь 
подрядчиком зарегистрирован-
ной в Москве компании, ловко 
уходила от уплаты налогов. 

Для выполнения ремонтно-
строительных работ «одно-
дневка» якобы привлекала 
субподрядные столичные орга-
низации. На их счета перечис-
лялись значительные суммы. В 
платёжках значилось: «оплата 
по договору за выполнение 
строительных работ, в том 
числе НДС». Перечисленные 
денежные средства ООО «ПСК 
«Ремпуть-3» относило к расхо-
дам  и на их сумму уменьшало 
налог. Таким образом, дельцам 
удалось сэкономить ни много 
ни мало  55 790 тыс. рублей. 

В ходе проверки выясни-
лось, что большинство ор-
ганизаций, привлекаемых к 
работам по договору, - вымыш-
ленные. В отношении ООО 
«ПСК «Ремпуть-3» возбуждено 
уголовное дело. Используя по-
хожую схему, уклонялось от 
уплаты налогов ООО «Пром-
инвестком». Оформленные 
на подставных лиц «фирмы-
однодневки» исправно предо-
ставляли по месту регистрации 
нулевую отчётность. ООО 
«Проминвестком» перечисляло 
на расчетные счета подставных 
фирм деньги за якобы постав-
ленную продукцию. 

окончание  |  страница 3 

Пишут на бумаге, пишут на руке...

валерий казаНов

Вчера к нам в редакцию «Коммуны» 
звонили возмущенные читатели по пово-
ду больших очередей в отделах по предо-
ставлению субсидий. Попытка прояснить 
ситуацию у районных филиалов соцза-
щиты не увенчалась успехом. Телефоны в 
«зоне недосягаемости». Тогда мы решили 
выехать на место.

Выбор пал на Железнодорожный 
район. «Управление социальной защиты 
населения Воронежской области» здесь 
находится на улице Артамонова, дом 32. 
Народ толпится в тесном коридоре. На 
улице, где можно узнать последние ново-
сти, людей не меньше, так как здесь идет 
процедура записи на прием. Фамилии 
заносятся на листок бумаги, и будущий 
льготник получает порядковый номер. 
Чтобы, не дай Бог, его не забыть, люди  
записывают цифру на руке. Лишь только 
потом можно надеяться, что до 18 часов 
удастся все же оформить субсидию. Но это 
такая призрачная надежда. Как оказывает-
ся, люди занимают очередь в 5 часов утра. 
В 9 часов начинается прием документов. 

- Я приехал из Сомово в 9 часов 30 ми-
нут, - говорит мужчина. – И  уже был под 
номером 105. Ладно, я. Неужели нельзя 
сделать выездную приемную? У нас в по-
селке одни старики и старухи. 

Рядом стоящая женщина протягивает 
пачку документов.

- Посмотрите, - говорит она. – Эти 
документы я получила на Минской в до-
полнительном пункте.

Заплатила за копирование 56 рублей. 
Для нас, пенсионеров, это тоже деньги. 

А что самое обидное, мне, инвалиду, при-
шлось на холоде отстоять три часа. Разве 
это не издевательство?

Что можно ей ответить? Впрочем, во-
прос  адресован не нам. Помню, в декабре 
журналистов на пресс-конференции за-
меститель руководителя Главного управ-
ления социального развития Воронежской 
области Надежда Харина убеждала, что 
удастся избежать волнений и очередей. 
Не удалось… 

Не позавидуешь и инспекторам, кото-
рых явно не хватает.

- На приеме у нас сидит четыре че-
ловека, - говорит начальник отдела 
Н.Дмитриева. - Спасибо управа помогла, 
на два дня  выделила четырех человек. 
Если бы нам ещё выделили десять чело-
век, то у нас не было бы очереди. А так 
мучаются люди, да и на нас большая на-
грузка. Вчера мы приняли 180 человек по 
живой очереди, плюс тех, кто записывался 
еще 4 января. 

…11 часов 10 минут. На крыльцо вы-
ходит очередной счастливчик.

- Слава Богу, сдала!
Счастливчик был под номером 12. А 

впереди – более сотни человек.

Льготник с цифрой на руке
Социальная защита | Чтобы получить субсидии, воронежцы вынуждены тратить много нервов,  

времени и денег. В общем, хотели, как лучше, а получилось, как всегда...

игорь гоРлов

Администрация Воронежской области завершила реализацию 
Программы реформирования региональных финансов. Работа над 
ней шла на протяжении двух лет, главным итогом реформиро-
вания стало создание современной модели управления государ-
ственными финансами Воронежской области – бюджетирования, 
ориентированного на результат (БОР).

Как отмечает Министерство финансов, уровень выполнение 
мероприятий Программы превысил 100% и оказался одним из 
самых высоких среди 14 субъектов РФ, отобранных три года 
назад финансовым ведомством для участия в реформировании. 
Общий объем средств на реализацию мероприятий Программы 
составил около 226 миллионов рублей, порядка 80 процентов 
данной суммы – это субсидии федерального бюджета, остальные 
– ассигнования областной казны.

Работа на результат

Предварительную консультацию по вопросам оформления субсидий на оплату жилья 
и коммунальных услуг теперь можно получить и в отделах по работе с населением 
МУП «Муниципальный информационно-вычислительный центр».

Отделы пО рабОте с населением миВЦ
 Железнодорожный район: ул. Минская, 5а, тел. 26-76-69.
 Коминтерновский район: ул. В.Невского, 11, тел. 61-78-32, проспект Труда, 37, тел. 46-01-11, бульвар Победы, 

32, тел. 73-26-83.
 Левобережный район: пер. Гвардейский, 4, тел. 22-21-23, ул. Туполева, 39, тел. 43-72-92.
 Ленинский район: ул. Краснознаменная, 131, тел. 36-06-40.
 Советский район: ул. Героев Сибиряков, 45, тел. 63-21-61.
 Центральный район: ул. Мира, 4, тел. 55-91-64.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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У карты области
Бутурлиновский район

Стоматкабинет -  для сельчан
Сельские жители восточной зоны Бутурлиновского района - 

сел Великоархангельское, Кучеряевка, Сериково, Макогоново, 
Васильевка, Колодеевка, Толучеевка порадовались, узнав, что в 
январе в Великоархангельской больнице открылся стоматоло-
гический кабинет. Сделан евроремонт, заменены системы водо-
снабжения и канализации. Закуплено современное оборудование 
импортного и российского производства. На эти цели выделено 
из бюджета района 300 тысяч рублей. На работу в стоматкабинет 
приняты врач-стоматолог и медсестра.

Показали, что умеют
Стоило торгово-экономическому техникуму влиться в Бутур-

линовский механико-технологический колледж, как его директор 
Александр Владимирович Крячко подготовил к работе учебно-
производственный магазин «Студенческий». Открывали, раз-
резав красную ленточку, у магазина гремела музыка и работали 
«зазывалы» - будущие маркетологи.

Студенты учатся не только торговать, но и изучать спрос 
покупателей, умело подавать товар «лицом». Кроме подсобных 
помещений, здесь оборудован кабинет для занятий.

Очень интересно прошла дегустация студенческой выпечки. 
Она сопровождалась вручением рецептов вкусных изделий хле-
бопеков, розыгрышем призов среди покупателей.

Школы при храме
Никольский храм в Клеповке является центром духовной 

жизни в селе.
В конце прошлого года по благословению Владыки, митро-

полита Сергия, здесь провели освящение Поклонного креста, 
который подарили родному селу Юрий Летунов с сыном, ныне 
проживающие на Украине.

Настоятель Никольского храма отец Александр помогает  
развитию воскресной школы и структурному подразделению 
Бутурлиновской школы искусств. Юные художники занимаются 
четвертый год, в мае будет первый выпуск двух групп.

У входа в храм – выставка детских работ, почетные грамоты и 
дипломы разных конкурсов. 

Священник Александр Тульский уверен, что из воспитанников 
воскресной и художественной школ вырастут настоящие патрио-
ты, продолжатели добрых традиций старинного села Клеповка.

Возраст хоккею не помеха
На стадионе «Салют» в Бутурлиновке залито два катка: для 

хоккеистов и для самых маленьких конькобежцев. Здесь сделано 
многое для занятий спортом зимой. Взрослая сборная хоккейная 
команда Бутурлиновки радует своих земляков. Капитан команды 
Александр Акиньшин говорит, что общий возраст хоккеистов – 
тысяча лет! Но «преклонные» годы игроков не мешают показы-
вать отличный хоккей. В пяти играх стартового тура чемпионата 
области по хоккею, который открылся 27 декабря, бутурлиновцы 
одержали пять побед. 

Здесь отдыхают и играют
В рамках национального проекта «Здоровье» в Бутурли-

новский детский дом-интернат для умственно отсталых детей 
поступило компьютерное и телекоммуникационное спецобору-
дование с программным обеспечением для компьютерного класса. 
Специалисты провели работы по подключению компьютеров к 
Интернету. Теперь для больных детей компьютерный класс - место 
для игр, общения и отдыха. Ребятишки часами засиживаются за 
увлекательными играми. 

Дети рисуют жизнь
Юные бутурлиновцы, узнав о том, что Российский фонд 

милосердия и здоровья объявил конкурс детского рисунка на 
тему «Я люблю тебя, жизнь!» по пропаганде здорового образа 
жизни детей, решили принять в нём участие. И, как выяснилось, 
не напрасно. Творчество наших юных земляков отмечено как 
оригинальное. Рисунки Нади Морозовой (7-й кл.) «Дети – буду-
щее России» и Оксаны Пономарёвой (6-й кл.) «Вместе с папой» 
вошли в альбом «Я люблю тебя, жизнь!».

Правление благотворительного фонда наградило дипломами 
детей и педагогов за активное участие в конкурсе. 

Подготовлено журналистами газеты «Призыв».

Рисунок Оксаны Пономарёвой «Вместе с папой».

Принципиальный подход  
к работе городской Думы

Председателем городской Думы 
Александр Шипулин стал, имея за 
спиной громадный опыт хозяйствен-
ной работы (32 года на Воронежском 
шинном заводе, где в последнее время 
возглавлял направление по развитию 
предприятия). На счету Алексан-
дра Никитовича - строительство и 
ввод в эксплуатацию трех основных 
производственных комплексов, в 
том числе по производству легко-
вых шин на базе импортного обо-
рудования ведущих европейских и 
мировых производителей, которое 
сегодня является визитной карточ-
кой Воронежского шинного завода. 
Производственный опыт наложил 
свой отпечаток на политическую 
деятельность Александра Шипулина, 
стиль руководства которого отличает 
стремление перейти от работы в ре-
жиме «пожаротушения» к плановому, 
комплексному, системному решению 
острых городских проблем. 

Н а  с в о е й  п е р в о й  п р е с с -
конференции Александр Шипулин 
сформулировал пять основных 
принципов работы Воронежской го-
родской Думы, которых и придержи-
вался в своей деятельности. В русле 
этой стратегии городской Думой 
принят генеральный план развития 
города, принят - впервые за много 
лет - именно в текущем году бюджет 
на 2009 год и последующие 2010 и 
2011 годы, правила благоустройства 
и более 10 муниципальных целевых 
программ, что создало условия для 
привлечения федеральных средств.

Высокой оценкой результатив-
ности работы представительного 
органа местного самоуправления 
стало первое место, которое было 
присуждено спикеру Воронежской 
городской Думы Шипулину в рей-
тинге оценки эффективности рабо-
ты представительной власти в шести 
регионах Центрального Черноземья 
в 2008 году по версии Института по-
литического анализа и стратегии.

В то же время Александр Ши-
пулин считает, что качественные 
изменения деятельности предста-
вительной власти сегодня должны 
быть проверены работой в условиях 
всеобщего снижения экономических 
показателей.

От планирования затрат  
к планированию результатов

В 2008 году городская Дума под 
председательством А.Н. Шипулина 
впервые приняла бюджет на пред-
стоящий 2009 и плановый период 
до 2011 гола (ранее бюджет на 
текущий год принимался в первом 
квартале текущего года). Важней-
шим качеством бюджетной полити-
ки Воронежской городской Думы 
стал тезис, провозглашенный А.Н. 
Шипулиным, как один из главных 
принципов работы Думы, от пла-
нирования затрат к планированию 
результатов.

Принятие бюджета последних 
лет, по сути, представляло латание 
многочисленных дыр городского 
хозяйства. В этой ситуации было 
очень проблематично достигнуть 
позитивной динамики в городском 
хозяйстве. Отсюда и грубое лобби-
рование интересов отдельных депу-
татов и групп, стоящих за ними. От-
сюда и размывание ответственности 
чиновников, которые отвечали за тот 
или иной блок городского хозяйства, 
и невозможность спросить с них за 
подобное исполнение служебных 
обязанностей. С 2009 года Дума 
переходит к планированию конкрет-
ных результатов по стратегическим 
направлениям городского хозяйства. 
Результатов, при которых город не 
будет стоять на месте или откаты-
ваться назад, а будет интенсивно 
развиваться.

Социальные программы
В школе села Таврово учатся 

только 80 человек. Тем не менее 
сейчас она развивается и доста-
точно успешно. Вот уже восьмой 
год над ней шефствует Александр 
Шипулин. В прошлом году при его 
поддержке была отремонтирована 
крыша. Заасфальтирована площад-
ка перед школой для проведения 
торжественных линеек. Выполнен 
ямочной ремонт дороги по улице 
Петровская, теперь по ней сможет 
проехать школьный автобус. Плани-
руется строительство пристройки, 
в которой будет современный спор-
тивный зал для ребят. В следующем 
году начнутся проектные работы по 
газификации школы.

Помощь этой школе и другим 
учебным заведениям и дошкольным 
учреждениям округа для председа-
теля Воронежской городской Думы 
Александра Шипулина вписана 
в единый комплексный подход к 
решению вопросов социальной по-
литики. 

Для решения проблемы дефицита 
мест в детских садах запланировано 
строительство в течение 3 лет 10 
детских садов, а также перевод по-
мещений, ранее принадлежавших 
детским садам, обратно под эгиду 
детских дошкольных учреждений.

Общий объем денежных средств 
на реализацию целевой программы 
«Развитие образования городского 

округа город Воронеж на 2009-2012 
годы» составляет более 2, 6 млрд. 
рублей. 

Программа «Развитие муници-
пального здравоохранения городско-
го округа г. Воронеж на 2008-2013 гг.» 
предусматривает оптимизацию 
оказания медицинской помощи 
населению, дальнейшее развитие 
службы врачей общей практики, 
строительство и реконструкцию 
городских поликлиник и больниц, 
а также врачебных амбулаторий в 
пригородных поселках. На эти цели 
запланировано почти 3 млрд. руб. из 
бюджетов всех уровней. На 6-м из-
бирательном округе при поддержке 
Александра Шипулина планируется 
начать строительство поликлиники в 
2010 году в поселке Масловка. 

Кроме того, в декабре 2008 года 
Александр Шипулин совместно с 
мэром Сергеем Колиухом и депу-
татом Государственной Думы РФ 
Галиной Кареловой участвовал в 
открытии центра гемодиализа («ис-
кусственной почки») и реанимаци-
онного отделения для пострадавших 
в ДТП на базе больницы «Электро-
ника».

Строительство 10 спорткомплек-
сов на территории общеобразова-
тельных школ и строительство 18 
школьных стадионов предполагает 
муниципальная целевая программа 
«Развитие физической культуры и 
спорта в городском округе г. Воро-
неж на 2008-11 годы». 

Кстати, на округе Александра 
Шипулина для молодого поколения 
жителей микрорайона Масловка 
предусмотрено строительство спорт-
комплекса на территории школы 
№ 77, а также спортивные стадионы 
появятся в поселке Масловка и селе 
Никольское. Кроме того, в 2008 
году Александром Шипулиным по 
наказам избирателей на 6-м округе 
установлено 12 спортивно-игровых 
комплексов на сумму около 2 млн. 
рублей.

Повышение доходной части бюджета
В рамках обозначенных Алексан-

дром Шипулиным пяти принципов 
работы Воронежской городской 
Думы велась активная работа по 
упорядочению управления муни-
ципальным имуществом, по пере-
даче ведомственного имущества на 
баланс города (домов, общежитий 
и детских учреждений). Вырабаты-
вались оптимальные пути вывода 
из кризиса жизнеобеспечивающих 
муниципальных предприятий - 
«Горэлектросеть», «Теплосеть», 
«Производственное объединение по 
обращению с твердыми бытовыми 
отходами», решался вопрос сохра-
нения контроля городских властей 
за их хозяйственной и экономиче-
ской деятельностью. На Думе было 
рассмотрено более сотни проек-
тов решений об оформлении прав 
собственности на муниципальное 
имущество. В условиях снижения 
экономических показателей по стра-
не именно эффективное управление 
муниципальной собственностью 
становится важным ресурсом повы-
шения неналоговых платежей и со-
ответственно пополнения доходной 
части бюджета. 

Увеличение доходной части бюд-
жета, по мнению Александра Шипу-
лина, возможно также за счет увели-
чения доли малого и среднего бизне-
са в муниципальной экономике до 
40-50%. Сегодня диалог депутатов 
с представителями малого бизнеса 
должен быть более активным, ведь 
именно в этой сфере в настоящее 
время, несмотря на снижение тем-
пов развития экономики, активно 
создаются новые рабочие места. С 
2009 года начнется активная работа 
общественного совета по малому 
бизнесу при председателе Воронеж-
ской Думы в обновленном составе. 

Результаты работы общественных 
советов 

В рамках пяти принципов пред-
седателя городской Думы один из 
самых важных – это прохождение 
всех значимых для города решений 
через общественную экспертизу. 
Александр Никитович Шипулин как 
председатель городской Думы явля-
ется координатором общественного 
Совета по работе с муниципальными 
общежитиями (ОСМО), организуя 
взаимодействие между Воронеж-
ской городской Думой, ОСМО и 
структурными подразделениями 
администрации городского округа 
город Воронеж.

В интересах жильцов муници-
пальных общежитий с целью сниже-
ния бремени финансовой нагрузки 
по оплате жилья сохранена межта-
рифная разница на погашение задол-
женности за потребление тепловой 
энергии и горячего водоснабжения, 
содержание и ремонт мест общего 
пользования. 

В 2008 г. Александр Шипулин 
провел 9 заседаний общественного 
совета по вопросам реформирования 
ЖКХ. Был четко определен порядок 
предоставления субсидий в связи с 
переходом на 100 -процентную опла-
ту коммунальных услуг, причем спи-
кер не раз акцентировал внимание на 
том, что субсидии должны дойти до 
всех, кто имеет на них право.

Совместно с администрацией 
города готовятся изменения в про-
грамму энергосбережения, которая 
должна решить актуальный сегодня 
вопрос установки общедомовых 
счетчиков. 

По инициативе председателя Во-
ронежской городской Думы Алек-
сандра Шипулина в 2008 году были 
приняты правила благоустройства. 
До конца февраля 2009 года в Воро-
неже будет разработана генеральная 
схема очистки города.

Значительные подвижки про-
изошли в решении вопроса на-
ружного освещения, активно за-
работала комплексная программа 
«Светлый город». Она предполагает 
модернизацию системы освеще-
ния городских улиц и школьных 
дворов, переход на ресурсосбере-
гающие технологии. Социальный 
и экономический эффект этой 
программы положительно оценили 
жители Масловки, которая входит 
в избирательный округ Александра 
Шипулина. На очереди решение 
проблем наружного освещения в 
селе Никольское.

При председателе Воронежской 
городской Думы работает также 
совет по территориальному обще-
ственному самоуправлению. 

В настоящее время решениями 
Воронежской городской Думы 
утверждены границы территории 
487 территориальных общественных 
самоуправлений (уличных коми-
тетов). Решением Думы увеличена 
денежная компенсация председа-
телям КТОС, установлен базовый 
размер, который составляет 1500 
руб. в месяц.

Работа с обращениями граждан
Работа по обращениям граждан 

составляет значительную часть де-
путатской деятельности. Александр 
Шипулин уверен, что главное в 
работе народных избранников – 
это умение работать с населением, 
умение услышать и помочь каждому 
воронежцу. Это особенно актуально 
сегодня, когда воронежцы столкну-
лись с последствиями снижения 
показателей в разных секторах 
экономики. 

В ноябре 2008 года Александр 
Шипулин провел ряд встреч в Мас-
ловке, Никольском, Шилове. По 
результатам встреч был составлен 
план мероприятий по решению те-
кущих проблем. Осуществляя кон-
троль за этим процессом, Александр 
Шипулин инициировал рабочее 
совещание в управе Левобережного 
района, посвященное обращениям, 
связанным с транспортными про-
блемами. Благодаря вмешательству 
Александра Шипулина, в текущем 
году на маршруте №122 (до с. Мас-
ловка) произойдет замена автобусов, 
а также будет увеличен выпуск 
транспортного состава, произведен 
перенос остановки. Изменен график 
маршрута №39 (до с. Никольское) – 
работа автобусов «ПАЗ» увеличена 
до 22.00 (от ВГУ), «ГАЗель» - до 
23.00. Возобновлена работа маршру-
та № 78а до села Подклетное.

От стратегии малых дел -  
к масштабным результатам

Самый легкий способ проследить 
интенсивность работы депутата на 
округе – взглянуть на перечень на-
казов избирателей. Этот документ 
формируется в начале года из поже-
ланий жителей округа. Для каждого 
депутата в бюджете 2008 года было 
предусмотрено 4 млн. рублей, кото-
рые целевым образом можно было 
направить на исполнение наказов 
избирателей. Дело в том, что каж-
дый округ - двухмандатный, от него 
избирались два депутата. Но второй 
депутат по округу № 6 Витиник 
В.А. самоустранился от депутатской 
нагрузки. Александр Шипулин не 
побоялся ответственности перед 
избирателями, и на сегодняшний мо-
мент можно говорить о том, округ №6 
может похвастать даже не 100-про-
центным, а 200-процентным «вы-
полнением плана». 

Перечень наказов избирателей, 
исполненный Александром Ши-
пулиным в 2008 году, включает в 
себя 40 объектов – очень разных по 
стоимости и характеру работ. Это 
и капитальный ремонт кровель в 
жилых домах, и замена канализа-
ционных коллекторов, и прокладка 
пешеходных дорожек, и прокладка 
сетей уличного освещения, и уста-
новка детских игровых площадок и 
спортивно-игровых комплексов во 
дворах. Среди тех, чьи наказы вы-
полнены, не только жители домов, но 
и детские сады, школы, учреждения 
культуры, спортивные учреждения. 
Например, Центр развития творче-
ства детей и юношества «Радуга», 
в котором занимаются более двух 
тысяч детей, получил помощь в 
приобретении костюмов для сцены. 
Кстати, Александр Шипулин актив-
но участвовал в передаче ДК шинни-
ков в муниципальную собственность, 
способствовал его сохранению как 
Центра детского творчества.

Шестой избирательный округ 
имеет ряд отличительных черт. В 
него входят поселки, недавно приня-
тые в городскую черту – Масловка, 
Таврово, Никольское, Буденный, 
Семилукские Выселки, а так же 
Шилово и жилая часть южной про-
мышленной зоны Левобережного 
района. 

В целом на стирание грани между 
городом и селом – прокладку дорог, 
возведение коммуникаций и ин-
фраструктуры – только в 2008 году 
Масловке удалось добиться финан-
сирования из различных источников 
в размере 33 миллионов рублей. 
Удалось решить вопрос по строи-
тельству канализационно-насосной 
станции в селе Зареченском (входит 
в Масловский микрорайон); мо-
дульной газовой котельной в школе 
№ 96. На эти цели в 2008 году вы-
делено 1,6 млн. рублей. 

На улице Депутатской в селе 
Семилукские Выселки – 52 двора. 
Но сообщение между ними было 
затруднено – даже летом стояла 
непролазная грязь. При поддержке 
Александра Шипулина неезженые 
выбоины заменила качественная 
дорога. Одни только проектно-
сметные работы по этой дороге 
обошлись в 340 тысяч, а само строи-
тельство - 3 миллиона 800 тысяч 
рублей. 

Исполнение наказов избирателей  
в поселке Шилово

- благоустроены пешеходные 
дорожки по ул. Теплоэнергетиков 
№№3,5, 7; проведены работы по 
благоустройству МДОУ №167, про-
гимназии №3, СОШ №92; оказана 
материальная помощь МУК ДК 
Шилово (50 тыс. руб.), ДШИ №18 
(400 000 рублей), МЦП «Сохране-
ние и развитие культуры и искус-
ства» - реконструкция памятников 
в Шилово. 

Исполнение наказов избирателей  
в поселке Масловка

- благоустроены детские пло-
щадки по ул. Приморской, 106, в 
районе «Новостройка»; проведен 
капитальный ремонт сети наружно-
го освещения в жилой зоне ВНИИС; 
отремонтирована кровля в доме №11 
по ул. Полякова; благоустройство 
СОШ №96, МДОУ №126, ООШ 
№7, СОШ №77, СОШ №96; проек-
тирование и строительство газовой 
котельной СОШ №96; строитель-
ство дороги по ул. Депутатской; 
ремонт дороги в с.Таврово; работы 
по наладке уличного освещения; 
проектирование поликлиники (в 
рамках МЦП «Развития муници-
пального здравоохранения»); ока-
зана материальная помощь МУК 
Масловка (500 000 рублей), МУК 
ДК Масловка (250 000 рублей), ЦБС 
библиотека №18 (50 000 рублей). 

Исполнение наказов избирателей  
в поселке Никольское

- ремонтные работы в МДОУ 
№№1, 142, СОШ №10, установка 
детских площадок по ул. Майская, 
11а, Глинки, 11; ремонт пешеходной 
дорожки по ул. Глинки, 11а; ограж-
дение газона по ул. Дубянского, 9; 
усиление стен дома №6 по ул. Май-
ская; заменена система холодного 
водоснабжения в доме №3а по 
ул. Майская. 

Но самый яркий пример - по-
беда в конкурсе на звание одного 
из самых благоустроенных в городе 
детского сада № 142, который на-
ходится в поселке Никольское. Кол-
лективу детского сада при поддерж-
ке депутата Александра Шипулина 
удалось создать на его территории 
настоящую сказку. Здесь есть свой 
зоопарк и лесная экологическая 
тропа. Настоящий стадион, игровые 
площадки, автодром, на котором 
можно изучить азы правил дорож-
ного движения.

Исполнение наказов избирателей  
южной промышленной зоны

- ремонтные работы в гимназии 
№7, МДОУ №№ 139, 196, 50, 52, 
71, 87, 95, 61, 79, 97, ЦРТДиЮ «Ра-
дуга»; отремонтированы кровли 
домов по адресам: Волгодонская, 
18, Ростовская, 50, Ростовская, 
48/3, Ростовская, 50/4, Ростовская, 
29, Ростовская, 29а, Костромская, 
2, Цимлянская, 11, Ростовская, 
46/7, Новосибирская, 43а, Волго-
донская, 24а; установлены детские 
площадки по ул. Ростовская, 46/3а, 
Ростовская, 29а; построена сеть 
наружного освещения по ул. Ро-
стовской; ремонтные работы в ГКБ 
№18, детской поликлинике №6, ГП 
№19; оказана материальная помощь 
ЦБС библиотеки №№ 39, 34 (по 
50 000 рублей каждой); проведена 
реконструкция сетей канализации 
по ул. Чебышева; проектирование 
и строительство водовода по ул. 
Новосибирской; заменена система 
холодного водоснабжения в доме 
№23/1 по ул. Новосибирской. 

У города воинской славы  
должна быть достойная репутация

Александр Шипулин уверен, что 
все эти политические и экономи-
ческие преобразования влияют в 
конечном итоге на формирование 
позитивного имиджа Воронежа. Осо-
бенно это важно сегодня, когда после 
многолетних усилий Воронежу по 
праву присвоено звание «Город во-
инской славы». Председатель Воро-
нежской городской Думы Александр 
Шипулин был в составе делегации, 
когда Президент РФ Владимир Пу-
тин вручал это звание нашему городу. 
По словам Александра Никитовича, 
в этот момент он почувствовал, на-
сколько власть должна ответственно 
подходить к своей работе, чтобы не 
было стыдно перед ветеранами и все-
ми горожанами за результат. Жители 
города должны быть информированы 
о ходе реализации целевых программ, 
о разработке и осуществлении стра-
тегии социально-экономического 
развития. Воронежцы должны знать, 
чем живет город, понимать действия 
власти и иметь возможность для 
«обратной связи». Председатель Во-
ронежской городской Думы также 
считает, что возрождение экономи-
ческого потенциала города начина-
ется с потенциала нравственного 
и духовного. Александр Шипулин 
уделяет значительное внимание 
восстановлению одного из главных 
культурных центров Масловки — 
Дому культуры, ремонту ДК поселка 
Шилово и строительству четырех 
храмов на территории 6-го округа. 

Подготовлен  
информационно-аналитическим 

отделом Воронежской  
городской Думы.

Отчёт о работе за 2008 год
председателя Воронежской городской Думы, депутата от избирательного округа № 6 Александра Никитовича ШипулиНА

2008 год стал в определенной мере переломным  для 
депутата Воронежской городской Думы по шестому 
избирательному округу Александра Шипулина. Вслед 
за избранием 2 марта 2008 года прежнего спикера 
Сергея Колиуха главой городского округа Александр 
Шипулин был избран подавляющим большинством  
депутатов председателем Воронежской городской 
Думы.  После избрания спикером, Александр Никито-
вич  заявил, что работа городской Думы будет орга-
низована в рамках идеологии самодостаточности и 
конструктива во взаимоотношениях со всеми ветвя-
ми власти, что Дума будет поддерживать  курс нового 
мэра, направленный на социально-экономическое 
развитие города, превращение Воронежа в город, 
комфортный для проживания и работы.

В магазине «Студенческий».

Бутурлиновские хоккеисты.

А. Н. Шипулин на встрече с избирателями.



Тамара Гашимова, 

Верхнемамонский район

Встать в пять тридцать. Быстро 
умыться и приготовить завтрак, 
разбудить детей.  Накормить, одеть,  
обуть и отправить в школу. Потом 
опять на кухню – надо что-то приго-
товить на обед и ужин, чтобы потом 
только разогреть. Затем надо встре-
тить учителей, которые придут зани-
маться с теми, кто не может ходить 
в школу. Отдохнуть бы немного, но 
пришла пора учить с младшими – до-
школятами  таблицу умножения, чи-
тать самой, слушать, как читают они.  
И так каждый день, неделю за не-
делей, год за годом…

Два по семь «Я» 
Еще маленькой девочкой Лена Маслен-

никова решила, что непременно возьмет 
из детдома ребенка. Девочку. Вырастет, 
выйдет замуж и возьмёт. Чтобы хоть од-
ним счастливым ребенком на Земле стало 
больше. Чтобы еще один забыл вкус си-
ротского хлеба. Как забыла она его, когда 
бабушке с дедом разрешили забрать её из 
интерната. 

Выросла. Вышла замуж за хорошего 
парня Виктора Ярового. Первой в их се-
мье, где уже росли рождённые ими Оля, 
Катя и Павел, появилась Алина. 

- Мы ехали тогда за пятилетней Ле-
ной, а на встречу вышла другая девочка 
– девятилетняя. Сказала всем, что за 
ней приехала мама с сестрёнкой. Сердце 
зашлось, когда услышали эти слова, уви-
дели глаза… Взяли её, привезли домой 
в Ольховатку, уговорили папу и вновь 
поехали за Леной. А тут Павлик говорит: 
«Хватит девчонок, привезете еще одну, из 
дома убегу». Так у нас появился Сережа. 
Потом узнали, что у него есть сестра Катя. 
Пригласили её на лето, осталась у нас со-
всем. В Сомовском Доме ребенка встрети-
ли Диму, в три с половиной года он весил 
десять килограммов, не ходил, не говорил. 
Выходили - вынянчили. Потом пришел 
Алеша. Он жил в Гороховке с бабушкой, 
родители умерли. За ним – Ульяна, ей 
было два с половиной, практически не 
говорила…

Елена Вячеславовна вновь переживает 
все недетские истории её детей. Когда 
приехали за годовалой Людочкой, им по-
казали Аню. Чуть постарше, с глазками, 
которые смотрели в разные стороны, с 
шестью пальцами на левой ручке. Это не 
остановило. Взяли обеих, Анечку проопе-
рировали, теперь все хорошо. Всем детям 
нужна мама, больным – вдвойне. Лену 
часто смотрели – маленькая красивая 
умница. Не брали из-за врожденного по-
рока сердца. Яровые не побоялись: «Не в 
лесу живём, врачи, «скорая» - придут на 
помощь, если понадобится». Пока экс-
тренных ситуаций не было. К медикам 
приезжают только на плановый осмотр. 

В том же сомовском Доме ребенка им 
приглянулся Серёжа. В ожидании необ-
ходимых бумаг решили всем семейством 
съездить в Ессентуки, отдохнуть, здоро-
вье поправить. Там встретили Максима. 
Десять лет ему было, когда умерла мама 
– единственный родной человек на всем 
белом свете. Не заметили, как привязались 
друг к другу. Страшно было брать боль-
шого: как-то приживется в новой семье? 
В таком возрасте практически детей не 
берут. Тем более мальчиков. Они взяли.

У каждого из них  разные фамилии и 
отчества. Они знают их, некоторые пом-
нят свою прошлую жизнь. Знают, что по 
документам они приемные, по сердцу – 
родные.

Сейчас Людочке и Серёже – по семь 
лет, Ане и Ульяне – по десять, Алёше 
– одиннадцать, Диме – тринадцать, Ма-
скиму – пятнадцать, Лене и Сергею – по 
шестнадцать, Кате – семнадцать, Алине 
- девятнадцать. Сергея-младшего так и 
зовут – малыш, чтобы путаницы не было 
с Сергеем-старшим. Все кроме Кати жи-
вут вместе с родителями. Она учится в 

Россошанском медицинском училище и 
домой приезжает два раза в месяц. Теперь 
о старших Яровых. Оле – двадцать семь, 
работает в верхнемамонской больнице, за-
очно учится в Воронежской медицинской 
академии. Кате-старшей – двадцать два, 
живет в Воронеже, закончила военное учи-
лище, работает по специальности. Паше 
– двадцать, после «дембеля» погостил у 
родителей немного и уехал к сестре в Во-
ронеж, работать.

Всего - четырнадцать детей: два раза 
по семь «Я».

День большого семейства расписан 
буквально по минутам. Пока одни учатся 
в школе или дома, мама с Алиной заняты 
домашними делами: убирают, варят, жарят, 
проверяют уроки. На стол накрывает мама 
и дежурный по кухне. Маленькие помога-
ют по силам: хлеб нарезанный поставить, 
ложки-вилки разложить. Помимо хлопот 
на кухне, надо убрать в пяти детских 
комнатах. Есть у Алины еще одна обязан-
ность – доить корову. Молоко, сметана, 
сливки – свои.

И петь, и рисовать
Три раза в неделю детвора вместе с 

папой – Виктором Ивановичем - едет в 
районный центр за тридцать шесть кило-
метров, в музыкальную и художественную 
школы. Занятия продолжаются по три 
часа: фортепиано, баян, хоровое пение, 
сольфеджио, музыкальная литература, 
рисование. У каждого своё.

- Не устала? – спрашиваю у самой ма-
ленькой прижавшейся к маме, Людочки.

- Не-а, нравится мне играть и петь. Я 
громко пою! А потом мы ещё Лену ждём, 
она дольше всех учится.

- Я уже заканчиваю «музыкалку» и мне  
как выпускнице больше задают, - объясня-
ет Лена. – Через два года буду поступать в 
музыкальное училище в класс к народной 
артистке России Екатерине Михайловне-
Молодцовой, она меня прослушала и при-
гласила на учёбу. Но сейчас после девятого 
класса не хочется уезжать от мамы.

Алина учится по индивидуальной про-
грамме на повара-кондитера в профес-
сиональном училище №37, что в Верхнем 
Мамоне. 

Максим играет на баяне и… рисует лики 
святых. 

- Это не просто увлечение, - объясняет 

он. – Я читаю православную литературу, 
мне интересна жизнь людей, посвятив-
ших жизнь православной церкви. После 
школы думаю поступать в Воронежскую 
духовную семинарию на иконописное 
отделение. 

- Летом хотим с ним поехать в мона-
стыри Задонска, - делится планами Елена 
Вячеславовна. – Надеемся, что он сможет 
поближе познакомиться с иконописью 
в расположенных там иконописных ма-
стерских. Два дня назад нам позвонила из 
Москвы совершенно незнакомая девушка, 
она помогает одарённым сиротам. Хочет 
прислать Максиму краски и все необхо-
димое для рисования. Рады будем, если к 
ней присоединятся и другие отзывчивые 
люди.

В воскресение, три раза в месяц, все без 
исключения отправляются в воскресную 
школу. Четвёртое воскресенье – в храм. 
Раз в месяц к ним приезжает благочинный 
отец Андрей, привозит гостинцы.

Не в деньгах  
счастье

В этом абсолютноубеждена Елена 
Яровая. Все десять лет, что существует 
их семья, им постоянно помогали имен-
но такие люди, ничего не требуя взамен. 
Первое время, когда финансирование за-
держивалось, выручали дедушка с бабуш-
кой. Выкраивали свои пенсионные крохи, 
снабжали мясом, молоком, куриными 
яйцами со своего подворья. Сами Яровые 
брали ссуды, кредиты, чтобы как-то про-
жить. Ютились в половине разделённого 
на две части дома, пока решением главы 
района Виктора Масютина вторая по-
ловина не была выкуплена у соседей и 
отдана им. Район и корову им подарил, и 
еще много такого, без чего в хозяйстве не 
обойтись. Губернатор выделил пассажир-
скую «Газель». Благодаря Воронежскому 
отделению Детского фонда Яровые купи-
ли ещё один холодильник, стиральную 
машину, а на юбилей получили в подарок 
деревообрабатывающий станок. Пусть 
мальчишки учатся, в жизни всё приго-
дится. Главное управление образования 
области год назад вручило мотоблок. 
Генеральный директор мебельной фирмы 
«Ангстрем» совершенно неожиданно по-
дарил пять комплектов детской мебели. 

Ею обставили две комнаты. На десяти-
летний юбилей семьи в октябре прошлого 
года он же подарил десять тысяч.

- Я предлагала купить на них посудо-
моечную машину, но дети сказали: «Сами 
помоем, лучше телевизор в «Газель»... Как 
сказали, так и сделали, - улыбается Елена 
Вячеславовна.

- Правильно, теперь малышам нескучно 
ждать пока закончатся мои занятия в «му-
зыкалке». Они и не замечают, как я при-
хожу, - подключается к разговору Лена.

Когда два года назад государство 
вспомнило про таких как они, и стало 
регулярно платить деньги, поползли 
разговоры о меркантильности. Дескать, 
понабрали детей, чтобы от государства 
большие деньги получать. Конечно, сум-
мы немалые. По четыре тысячи шестьсот 
рублей на каждого ребёнка, плюс зарплата 
родителям да их пенсия. Но если разде-
лить «детские» деньги на тридцать дней, 
получится по 153 рубля. На них надо 
и хлеб-масло купить, и юбки-брюки, и 
тетрадки-ручки. То один штаны на забо-
ре порвал, то вторая из куртки выросла. 
Одной обуви столько в доме, что впору 
магазин открывать.

- Другие, кто тесно с нами общается, 
видит всю нашу жизнь, говорят «золотом 
осыпь – не возьму». Тем не менее, мы в 
лучшем положении, чем семьи, которые 
воспитывают родных детей. Они на своих 
получают сто шестьдесят рублей в месяц. 
Но… к ним никто не придёт и не полезет 
в холодильник смотреть, что там лежит 
и чем «бедных сироток» кормят? Наших 
осмотрят с ног до головы: во что одеты-
обуты? Бог им судья. Того не понимают, 
что все дети – и рождённые нами и при-
ёмные – все наши кровные, все родные. 
Главное, что они живут в семье.

За большой материнский труд Елену 
Яровую награждали не раз. Патриарх всея 
Руси Алексий Второй вручил ей знак Ма-
теринства первой степени за чадолюбие. 
Воронежские власти присвоили звание 
лауреата «Золотого фонда Воронежской 
области» и дали знак «Матери земли Во-
ронежской».

Но главной наградой для Елены Вя-
чеславовны и Виктора Ивановича были, 
есть и остаются беззаботный детский смех, 
бескорыстная привязанность и трогатель-
ная дружба старших и младших, искорки 
счастья в ребячьих глазах…
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Родные по сердцу
Семья | В этом сельском доме никто не делит детей на своих и приёмных

Людочка, самая младшая из семьи Яровых: «Это еще не вся наша обувь».
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Заинтересованное 
лицо

В 2007 году по предложению 
администрации в проект рекон-
струкции ВПС-4 были внесены 
изменения, предусматривающие 
использование в системе обеззара-
живания воды вместо гипохлорита 
натрия эффективных и экономич-
ных установок «СЭТ-П-5», уже не-
сколько лет успешно применяемых в 
Европе и Азии. С МУП «Водоканал» 
была согласована последователь-
ность перехода всех воронежских 
водоподъемных станций на новую 
технологию. Оставалось приступить 
к реализации планов, а для этого 
сначала требовалось найти источник 
финансирования, так как  городским 
бюджетом на 2007 год подобные рас-
ходы не планировались.

Выход искали недолго. Как ока-
залось, в нашем городе есть лицо, 
которое заинтересовано в удалении 
хлораторной с ВПС-4 даже больше, 
чем городская администрация. 
Юридически это лицо именуется 
ОАО «Домостроительный комби-

нат», которое возглавляет депутат 
гордумы Александр Трубецкой.

Именно ДСК, получив под за-
стройку участок по улице Ломоносо-
ва за детской областной больницей, 
в 2006 году вокруг ВПС-4 возвел 
симпатичный микрорайон с кра-
сивыми зданиями, просторными 
домами и детскими площадками. 
При этом начисто проигнорировав 
тот факт, что хлораторная – объект 
повышенной опасности. По нор-
мам Роспотребнадзора вокруг неё 
должна располагаться свободная от 
жилой застройки зона, радиусом не 
менее 500 метров, а рассчитанная 
Ростехнадзором зона поражения 
при возможном взрыве хлораторной 
и того больше – аж 1,5 километра! 
Исходя из этого, МУП «Водоканал», 
Роспотребнадзор наложили на уча-
сток обременение, предписывавшее 
либо перенести хлораторную, либо 
заменить систему обеззараживания 
на более безопасную.

ДСК обещал решить «пустяко-
вый» вопрос. Но от слов к делу они 
так и не перешли. Роспотребнадзор 
и МУП «Водоканал» упорно про-
должали отстаивать право граждан 
на безопасное жилье, и вопрос пере-
стал быть пустяковым. Владельцы 

квартир не могли прописаться на 
своих законных квадратных метрах, 
потому что без снятия обременения, 
дома фактически оказались вне 
закона.

Когда людям надоело ждать, 
посыпались заявления не только в 
областную, но и Генеральную про-
куратуру. И их через суд все-таки 
стали прописывать в принадлежав-
шие им квартиры.

Выход из создавшейся ситуации 
напрашивался сам по себе: убрать 
хлораторную с ВПС-4, тем более, 
администрация города готова была 
зачесть ОАО «ДСК» эти расходы 
в счёт обязательных отчислений 
на развитие инфраструктуры го-
рода. И цена вопроса-то на тот 
момент составляла всего 15 мил-
лионов рублей, то есть стоимость 
нескольких квартир, которые ДСК 
реализовывало десятками, даже не 
задумываясь, что без снятия обре-
менения подобный бизнес просто 
незаконен.

Но не тут-то было. Руководство 
ДСК не стало забивать себе голову 
мелочами, вроде каких-то обре-
менений, надеясь, видимо, что всё 
успокоится, забудется. Да и свой 
карман, как ни говори,  ближе и 

роднее, чем «развитие инфраструк-
туры города».

Решили:  
деньги закопать

Полная стоимость реконструк-
ции ВПС-4 изначально составляла 
неподъёмную для области сумму 
– около 1 миллиарда рублей и реа-
лизация проекта должна была войти 
в программу «Чистая вода», предло-
женную партией «Единая Россия». В 
2008 году планировалось превратить 
программу в Национальный проект 
с соответствующим финансировани-
ем на 2009 год. Но как назло грянул 
мировой экономический кризис, 
и, естественно, стало не до чистой 
воды. То есть, не надо быть семи 
пядей во лбу, чтобы понять: полно-
ценного федерального финансиро-
вания не будет, и регионам придётся 
самостоятельно реализовывать свои 
локальные проекты.

В октябре 2008 года город и об-
ласть совместными усилиями вы-
делили на начало реконструкции 
ВПС-4 26 миллионов рублей. Не 
велики деньги, но с ними можно 
решать определённые задачи. А вот 

какие именно, определяет генераль-
ный подрядчик, которым стал всё 
тот же ОАО «Домостроительный 
комбинат».

По логике вещей, эту сумму 
неплохо было бы использовать на 
работы, которые можно завершить 
на сто процентов, а не устраивать 
очередной долгострой. Но логика 
у каждого своя. Вместо замены 
системы обеззараживания прини-
мается решение истратить деньги 
на бурение трёх новых скважин, 
выполнение дорожного покрытия, 
сборного водовода…

Водовод, извините, куда, если 
существующая система обеззара-
живания работает практически на 
полную нагрузку? И вообще зачем 
бурить скважины, которые сами по 
себе не могут кардинально улуч-
шить водоснабжение города?

Вопросов много. Специалисты 
наверняка найдут на них ответы. Но 
мне, простому обывателю,  непонят-
но, кому потребовалось зарывать в 
землю 26 бюджетных миллионов, 
когда на эти деньги можно было 
бактериологически обезопасить 
город, и к тому же снять обремене-
ние. И тогда жители целого микро-
района получили бы законное право 

пользоваться своими квартирами. 
То есть одним выстрелом можно 
было бы убить двух зайцев. 

Воронеж мог бы стать первым 
в России городом, гарантированно 
обезопасившим своих жителей от 
любых бактериологических загряз-
нений и хлораторной зависимисти. 
Но не стал. Не хватило дальновид-
ности, а может, ещё чего-то другого? 
Но в любом случае к вопросу о 
запрещении использования хлор-
содержащих дезинфактов придётся 
вернуться. Председатель Высшего 
совета партии «Единая Россия», 
председатель Госдумы Борис Грыз-
лов в октябре 2008 года предложил 
депутатам рассмотреть проект Фе-
дерального закона «О техническом 
регламенте и безопасности питьевой 
воды», отдельно выделив в нем под-
программу «Антихлор». Он отметил, 
что нередко пагубное влияние на 
качество воды оказывает чрезмерное 
количество хлора. «Надо полностью 
отказаться от очистки воды хлором. 
Технологии такие есть», - сказал 
Грызлов. И с этим неплохо бы 
считаться, определяя политику в 
городском водном хозяйстве.

Хлорная зависимость

Людмила РомаНова

В эти дни полувековой 
юбилей отмечает специальная 
библиотека искусств имени 
А.С.Пушкина. Библиотека по-
истине уникальная: здесь есть 
и фонотека, и концертный зал. 
А главное – посетители при-
ходят не только для того, чтобы 
обменять книги, приобщиться 
к литературным новинкам, но 
и послушать оперные арии, 
встретиться с фольклорным 
коллективом, проникнуться 
музыкальной классикой. Осно-
вателем и первым директором 
библиотеки-фонотеки была За-
служенный работник культуры 
РФ Алевтина ШмАковА. С 
ней мы и беседуем.

- Алевтина Алексеевна, так 
как всё начиналось? откуда и 
как возникла сама идея?..

- В то время начальником 
областного управления куль-
туры был незабвенный Андрей 
Гаврилович Долженко. Чи-
новники ведь разные бывают: 
одни в бумагах тонут, ну, а 
другим живое дело подавай. 
У Андрея Гавриловича была 
такая черта: он много ездил 
и где что интересное увидит, 
старался внедрить подобное в 
нашем городе. Музыкальную 
библиотеку он увидел в Пол-
таве и сразу загорелся нечто 
такое же в Воронеже открыть. 
Я в ту пору работала в библио-
теке Дома офицеров. Книги и 
музыка – это моя всегдашняя 
страсть. Потому, наверное, и 
устраивала музыкальные вече-
ра для семей офицеров. И вот 
Андрей Гаврилович предложил 
мне взяться за создание новой 
библиотеки, так сказать, с му-
зыкальным уклоном. Приказ 
об её открытии был подписан 
1 февраля 1959 года, а к июню 
мы уже сформировали книж-
ный фонд.

- Получилось довольно 
быстро…

- Многие библиотеки горо-
да передали нам свои нотные 
богатства, которые там лежали 
невостребованными. И пошло 
– поехало. Сначала мы рас-
полагались возле Петровского 
сквера, в здании бывшей хим-
чистки – нам сразу же стало там 
тесно. Потом переехали к «Про-
летарию», а потом уже возникла 
мысль о специализированном 
помещении, коим и стала при-
стройка к жилому дому по ули-
це Куцыгина, где библиотека 
находится и сейчас.

- А что за читатели к вам 
зачастили?

- Прежде всего, ученики му-
зыкальных школ, музучилища, 
артисты, участники художе-
ственной самодеятельности. 
Их было довольно много. Чем 
больше я погружалась в работу, 
тем более интересной она мне 
казалась. В те годы возникает 
в Москве Дом звукозаписи со 
своей фабрикой по изготовле-
нию пластинок. Она-то и стала 
выпускать записи симфоний, 
опер, записи арий в исполне-
нии великих певцов. И мы на-
чали создавать свою фонотеку. 
Эта идея имела большой успех, 
о нас много писали в прессе. 
И меня даже пригласили в 
Ленинград, в библиотеку им. 
Н.Е.Салтыкова-Щедрина, сде-
лать доклад. По нашему приме-
ру стали появляться фонотеки 
в других городах. 

- А как же вам удалось 
«пробить» для библиотеки 
специальное помещение?

- У меня оказались еди-
номышленники. Среди них 
был и заведующий отделом 
культуры обкома партии Алек-
сандр Сергеевич Синицын – 
можно сказать, наша «тяжелая 
артиллерия». Хочу добрым 
словом вспомнить архитекто-
ра Алексея Трунова, который 
спроектировал библиотеку 
искусств с учётом наших по-
желаний. У нас теперь был 
уютный зрительный зал со сце-
ной, аппаратная, откуда можно 
было показывать фильмы, так 
как наше сотрудничество с ки-
нотеатром продолжалось. Мы 
купили сначала пианино, затем 
рояль, и каждое воскресенье 
в библиотеке устраивались 
концерты. Кто тут только не 
выступал! Всего же я прора-
ботала в библиотеке 35 лет и 
вышла на пенсию. Но связей 
с ней не порываю, мне часто 
звонят коллеги, советуются, 
сообщают новости. А делают 
они, действительно, много. 
И как библиотекари, и как 
режиссёры-постановщики, и 
как лекторы-музыковеды…

Книга и 
музыка

Культура | Воронеж 
стал первым городом 
в СССР, где была 
открыта музыкально-
театральная библио-
тека с фонотекой





Деньги 
любят 

контроль
Далее финансы обнали-

чивались и присваивались 
руководством компании. В 
сентябре 2008 года в отноше-
нии должностных лиц ООО 
«Проминвестком», «сэконо-
мивших» с помощью махи-
наций 2 миллиона 708,6 тыс. 
рублей, было возбуждено уго-
ловное дело.

- Помимо налоговых, в поле 
зрения нашего управления на-
ходятся экономические престу-
пления,- продолжает Алексей 
Бильков, -  в том числе неза-
конное предпринимательство. 
Так один умелец из Грибановки  
без лицензий и регистраций 
строил на территории района 
газопровод, К моменту встре-
чи с сотрудниками  милиции,  
предприниматель заработал 
на этом 1321,4 тыс. рублей. По 
этому факту было заведено 
уголовное дело.

Ещё одна важная тема в ра-
боте управления -  борьба с не-
целевым использованием бюд-
жетных средств. В Уголовном 
кодексе  за это предусмотрена 
формальная ответственность. 
Однако и здесь есть, над чем 
задуматься. Например, ФГУ 
«Мелиоводхоз»  вместо того, 
чтобы потратить средства на 
заявленные в документах про-
ектировочные работы, пустило 
их на текущие нужды (приоб-
ретение запчастей, канцтова-
ров и т.п.) Кстати, немаленькая 
сумма - 1 миллион 600 тысяч 
рублей! – ушла на карандаши 
и ластики.

Ещё большие суммы неце-
левых расходов выявили про-
верки медучреждений области.  
Петропавловская ЦРБ—2, 5 
миллиона рублей,  Бобровская 
ЦРБ – 4,5 миллиона рублей, 
поликлиника №18  г. Воронежа 
– 1,5 миллиона рублей, област-
ная инфекционная больница – 
2 миллиона 700 тысяч рублей. 

Однако есть у Управления 
по налоговым преступлениям 
и внутренние проблемы. 

-Наличие в законодатель-
стве многочисленных на-
логовых льгот, различных 
ставок налогообложения,  
«расплывчатость» форму-
лировок, позволяющих по 
разному трактовать одну и ту 
же правовую норму, представ-
ляют серьезные затруднения 
при расследовании налоговых 
преступлений, - подчеркивает 
Алексей Бильков. - По итогам 
2008 года 15 уголовных дел 
прекращены за отсутствием 
состава преступления. Для 
нас это  определённый пока-
затель. Дела возбуждаются, 
а потом они по непонятным 
причинам прекращаются, не 
доводятся до суда. Стараемся 
избавиться от брака. Тем более 
при нашем  часто меняющемся 
законодательстве часть деяний 
совершается по недомыслию, 
что выясняется как раз в про-
цессе следствия. 

По словам нашего собесед-
ника,  большую пользу  в борь-
бе с налоговыми преступле-
ниями принесло бы увеличение 
сотрудников следственного 
отдела. Сегодня нагрузка на 
отдел по расследованию на-
логовых преступлений очень 
велика. Ожидать снижения 
преступности, вместе с тем не 
приходится.

Начало  |  Страница 1
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Поздравительная открытка
1 февраля исполняется 60 лет 

Г. И. ГрИщуку
Дорогой Григорий Иванович! Примите самые искренние и сердечные 

поздравления с юбилеем!
Впереди у Вас много дел и много лет, и на новом жизненном витке 

мы желаем сохранить тот оптимизм и интеллект, который отличает Вас 
многие годы. От всей души желаем крепкого здоровья, прекрасного на-
строения, исполнения планов и желаний.
                                                                                                  Друзья.

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТКАЗЕ ОТ ПРОВЕДЕНИЯ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
г. воронеж.                                                                                                                                30.01.2009г. 
1. настоящее извещение об отказе от проведения открытого аукциона является неотъемлемой 

частью извещения о проведении открытого аукциона, опубликованного в газете «Коммуна» 
№ 10 (25244) от 27.01.2009г., размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, и должно рассматриваться 
вместе с ним.

2. наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственный кон-
тракт на поставку автомобиля для нужд территориального фонда обязательного медицинского 
страхования воронежской области.

3. торги проводит: государственный заказчик.

Государственный заказчик: территориальный фонд обязательного медицинского страхования 
воронежской области.

Государственный заказчик сообщает об отказе от проведения открытого аукциона на право 
заключить государственный контракт на поставку автомобиля для нужд территориального 
фонда обязательного медицинского страхования воронежской области.

извещение о проведении открытого аукциона было опубликовано в официальном печатном 
издании «Коммуна» № 10 (25244) от 27.01.2009г. и размещено на официальном сайте www.gfu.
vrn.ru. 27.01.2009г. документация об аукционе была размещена 27.01.2009г. на официальном 
сайте www.gfu.vrn.ru.

Реестровый номер торгов 01

инФоРМАЦионное СооБЩение
о ПРовеДении  АУКЦионА

ОАО «Российские железные дороги» в лице Юго-Восточной железной дороги - филиала ОАО «РЖД» 
(далее – Организатор) извещает о проведении АУКЦИОНА № 4, открытого по составу участников и 
открытого по форме подачи предложений о цене приобретения оранжереи в г.Воронеже.

О торгах 
Аукцион состоится 13 марта 2009 г. в 10 час. 00 мин. по адресу: г.Воронеж, пр.Революции, 

18, малый зал.
Заявки принимаются до 16 час. 00 мин. 02 марта 2009 г. по адресу: г.Воронеж, пр.Революции, 

18, к.507п (пристройка к главному корпусу управления Юго-Восточной железной дороги).
Аукцион является открытым по составу участников и открытым по форме подачи предложе-

ний по цене и предусматривает продажу оранжереи, состоящей из трех теплиц, литеры А3, А4, общей 
площадью 997,1 кв.м, расположенной по адресу: г.Воронеж, ул.Питомник, 19 (далее – Объект). 

Начальная цена продажи Объекта – 3 206 000 (Три миллиона двести шесть тысяч) рублей 
с учетом НДС. 

Величина повышения  начальной цены продажи Объекта («шаг аукциона») – 200 000 (Двести 
тысяч) рублей с учетом НДС. 

 Обеспечение заявки на участие в аукционе осуществляется путем внесения  задатка в 
размере 10 % (320 600 рублей) от начальной цены продажи Объекта в соответствии с усло-
виями Договора о задатке.

Организатором аукциона является ОАО «Российские железные дороги» в лице Юго-Восточной 
железной дороги – филиала ОАО «РЖД» (далее – Организатор).

К участию в аукционе допускаются лица, подавшие в установленные сроки надлежащим образом 
оформленные заявки с приложением необходимых документов (далее – Претендент).

Претендент становится Участником аукциона после принятия Организатором решения о призна-
нии Претендента Участником, которое оформляется соответствующим протоколом в день окончания 
приема заявок.

В любое время, но не позднее, чем за 5 (пять) рабочих дней до окончания срока приема заявок, 
Организатор может внести дополнения и изменения в Документацию для проведения аукциона 
(Конкурсную документацию).

Организатор вправе прекратить процедуру аукциона и отказаться от рассмотрения всех заявок 
в любое время до даты проведения аукциона без объяснения причин.

Победителем аукциона признается Участник, предложение которого, по мнению Организатора, 
отвечает всем требованиям, содержащимся в Документации для проведения аукциона (Конкурсной 
документации),  и предложивший максимальную  цену.

Победителем аукциона и Организатором подписывается в день проведения аукциона протокол 
о результатах аукциона.

Договор купли-продажи с победителем аукциона заключается в течение 10 дней с даты подве-
дения итогов аукциона.

   
Документация для проведения аукциона (Конкурсная документация)  размещена на сайтах:  

www.property.rzd.ru (рубрика «Торги»),  http://www.uvzd.rzd.ru/, в разделе открытые конкурсы/ 
извещения о проведении аукционов, а также может быть получена по адресу: 394036, г. Во-
ронеж, Революции пр., 18, кабинет № 507п (пристройка к главному корпусу управления Юго-
Восточной железной дороги), в рабочие дни с 9 час. 00 мин до 16 час. 00 мин (в пятницу – до 
15 час. 00 мин), перерыв – с 12 час. 00 мин до 13 час. 00 мин.

За получение Документации для проведения аукциона (Конкурсной документации) плата не 
взимается.

Для получения Документации для проведения аукциона (Конкурсной документации) представителю 
Претендента необходимо иметь при себе:

* паспорт;
* сведения  о Претенденте: наименование организации, юридический адрес, Ф.И.О. руководителя, 

контактные телефоны/факсы, банковские реквизиты, контактное лицо.

Дополнительную информацию о проведении аукциона можно получить по телефонам в г.Воронеже: 
(4732) 65-30-87, 65-63-26, 65-81-18.

Вниманию
собакоВодоВ
Воронежа!

Воронежский 
кинологический 

центр Черноземья 
находится 

по новому адресу: 
ул. Хользунова, 

107а.

Телефоны:  
41-61-98, 56-07-32. 

ООО «ЛИСКо Бройлер» 
срочно требуются 

коммерческий директор 
и менеджеры 

на продажу мяса птицы.
Обращаться в отдел 

кадров завода: г.Лиски, 
ул.Монтажников, 1.

Тел.: (47391) 
3-51-57, 3-12-07.

Фортепьянный квартет – это редкость
6 февраля в девятнадцать часов в зале во-

ронежской филармонии состоится второй 
концерт российско-швейцарского фортепиан-
ного квартета «S-ensemble». в составе коллек-
тива – ронни Шпигель (скрипка), дафне Ун-
сельд (альт), федор Саминский (виолончель) 
и надежда Саминская (фортепиано).

в 2008 году гастрольный тур квартета, 
начавшийся 20 января в концертном зале 
Бароненхаус (виль, Швейцария), прошел 
по Швейцарии, франции и россии. воронеж 
не остался без внимания. Концерт собрал 
полный зал и множество добрых слов, вы-
сказанных зрителями. артистам тоже очень 
понравилась воронежская публика, и они 
дали согласие приехать вновь.

Большинство известных композиторов 
обращались к жанру фортепианного кварте-
та. однако сегодня произведения подобным 
инструментальным составом исполняются 
редко. ансамбли, имеющие постоянный 
состав, обычно не посвящают себя этому 
жанру. «S-ensemble» стремится заполнить 
этот образовавшийся пробел. 

в программе выступления – произведе-
ния Хоакина турина, Людвига ван Бетховена, 
родольфа Шахера и Габриэля форе.

россия – вторая родина коллектива, и 
представление здесь крайне важно для его 
участников. выступление фортепианного 
квартета «S-ensemble» уже традиционно 
пройдет при поддержке ооо «Мясокомби-
нат Бобровский».

людмила алеКСееВа

Судоку «без касаний»
Заполнить клетки сетки цифрами  

от 1 до 9 так, чтобы в каждой  
горизонтальной и вертикальной, в каж-

дом квадрате 3х3 цифры не повторялись.  
Клетки с одинаковыми цифрами  
не должны касаться даже углами.

Составил Виктор МАРей.
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НАшА «КОммУНА» ЕсТь В сИсТЕмЕ

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Провал гандболистов
неудачно закончила свои выступления сборная рос-
сии по гандболу на чемпионате мира, проходившем 
в Хорватии. на предварительном этапе россияне 
одержали две победы над командами туниса – 36:31 и 

алжира – 29:28, сыграли вничью с Германией – 26:26 и уступи-
ли полякам и македонцам соответственно 22:24 и 30:36. Заняв 
в своей группе лишь четвёртое место, наша сборная не смогла 
пробиться в финальный этап и была вынуждена продолжить 
выступления лишь в утешительном турнире. отметим, что в 
составе российской команды выступали воронежец Михаил 
ревин, а также бывшие игроки «Энергии» алексей растворцев 
и Самвел асланян.

Миролюбивый «Локомотив»
полным ходом идёт процесс подготовки к сезону у 
футболистов лискинского «Локомотива». пока ко-
манда проводит двухразовые тренировки в родном 
городе, благо на клубной базе для этого есть все усло-

вия. тренерский штаб «Локомотива» пригласил на просмотр 
семь иногородних игроков. а на минувшей неделе подопечные 
игоря пывина провели свои первые контрольные матчи и оба 
раза сыграли вничью. Сначала «Локомотив» проэкзаменовал 
дебютанта второго дивизиона – воронежский клуб «фСа» 
(бывший «факел-Стройарт»). Матч завершился вничью – 1:1. 
и второй контрольный матч с представителем Белгородской 
области – «Слободой» из алексеевки - не выявил победителя 
– ничья 0:0.

«Буран» лихорадит
после победной серии из восьми матчей кряду хок-
кеисты воронежского «Бурана» провели поединки 
на выезде в Москве и Брянске. несмотря на упорный 
характер всех встреч, подопечным Сергея Карого 

не удалось записать на свой счёт ни одного очка. дублёрам 
столичного «динамо» воронежцы уступили – 1:2 и 2:3, а хок-
кейному клубу «Брянск» – 3:4 и 1:3. Эти поражения никоим 
образом не отразились на турнирном положении нашей коман-
ды: «Буран» по-прежнему занимает 18-е место из 20.

Прицел на лидерство
Свои первые официальные матчи в новом году 
баскетболистки «Согдианы-СКиф» провели в 
Саратове. Соперник у наших девушек был очень до-
стойный – входящая в группу лидеров «виктория». 

а максимальный результат в матчах с «Согдианой» позволял 
волжанкам возглавить турнирную таблицу. и они с этой за-
дачей справились, дважды обыграв подопечных Бахтиера 
Хаитова – 88:53 и 82:65. отставание воронежской команды от 
тройки лидеров не существенно, тем более у «Согдианы» ещё 
есть три игры в запасе. так что уже в ближайших турах, которые 
воронежские девушки проведут в родных стенах, у них есть 
отличная возможность вернуть себе лидирующие позиции. 

«Ника» сникла
тяжёлая финансовая обстановка не позволила во-
ронежской «нике» продолжить свои выступления в 
Суперлиге отечественного футзала. напомним, что 
наша команда приняла участие лишь в домашнем 

стартовом туре. а вот на выезды, даже в усечённом составе, в 
клубной кассе денег не нашлось.

теперь воронежский коллектив вновь вернётся в мини-
футбол и продолжит свои выступления в первой лиге (зона 
«Черноземье»), участие в которой обходится на порядок де-
шевле. Этот турнир стартует в конце февраля, а примут в нём 
участие пять команд. 

Не такой уж «Грозный»
 в очередном туре высшей лиги «Б» волейболисты 

«Кристалла» принимали на своей площадке вК 
«Грозный» из столицы Чеченской республики. Чтобы 
добиться победы над соседом по турнирной таблице, 

воронежцам пришлось приложить максимум стараний. оба 
раза успех праздновали подопечные ивана Шабунина – счёт 
по партиям 3:1 и 3:2. «Кристалл» по-прежнему располагается 
на «экваторе» турнирной таблицы. надеемся, что развить успех 
нашей команде помогут четыре поединка с беспросветными 
аутсайдерами турнира – ростовским СКа и ярославским 
«Строителем». 

Из жизни тренеров
футбольное межсезонье – это пора, когда многие 
руководители идут на то, чтобы кардинально изме-
нить положение дел в своих командах. а начинаются 
преобразования, как правило, с перестановок в тре-

нерских штабах. весьма востребованными, по крайней мере в 
Черноземье, остаются воронежские специалисты. 

так, финишировавший на четвёртом месте в зоне «центр» 
второго дивизиона фК «Губкин» возглавил Сергей Савченков, 
долгое время верой и правдой служивший воронежскому 
футболу. на капитанский мостик ещё одного представителя 
Белгородской области – клуба «Зодиак» из Старого оскола 
– приглашён бывший забивной форвард «факела» владимир 
Зинич (в прошлом сезоне он входил в тренерский штаб белго-
родского «Салюта-Энергии»). помогать ему в работе будет ещё 
один тренер с воронежской пропиской Сергей Лушин. а вот от 
услуг александра Бескровного, одного из лучших защитников 
в истории воронежского футбола, который в последнее время 
совмещал в «Зодиаке» работу тренера и администратора, от-
казались. 

ещё одна легенда воронежского футбола, рекордсмен по ко-
личеству проведённых за «факел» игр оганез Мхитарян будет 
помогать в работе валерию Шмарову - главному тренеру фК 
«факел-воронеж». а завершивший свою многолетнюю вра-
тарскую карьеру в лискинском «Локомотиве» руслан аблаев 
продолжит работу в родном клубе в качестве второго тренера 
в «основе» и наставника дублирующего состава.

велика вероятность того, что бывший форвард «факела» 
Сергей Булатов возглавит брянское «динамо», а ещё один 
бывший игрок «факела» – радик Ямлиханов будет работать 
в украинском клубе «нефтяник» (ахтырка).   

    Леонид ХРУЩЁВ.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.
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Реклама

Поздравительная открытка

Возглавил Нижнедевицкий район Василий Иванович почти 
десять лет тому назад. За период его руководства район не только 
смог преодолеть кризисную ситуацию 90-х годов, но и вышел на 
новые, качественно-прогрессивные методы рыночных условий 
политического и экономического развития. Наряду со стабиль-
ной деятельностью действующих предприятий сегодня здесь 
успешно реализуются перспективные и рассчитанные на большое 
будущее инвестиционные проекты по развитию аграрного и 
промышленного комплексов. На уровне современного подхода 
развиваются отрасли здравоохранения, образования, социально-
го обеспечения и культуры. Всё это направлено на воплощение в 
жизнь разработанной стратегии улучшения благосостояния всех 
слоёв населения муниципального района.

В канун своего юбилея примите искренние поздравления. 
Крепкого Вам здоровья, уважаемый Василий Иванович, семейного 
Вам и Вашим родным и близким благополучия, новых побед 
во благо процветания и развития родного Нижнедевицкого 
района.

1 февраля главе Нижнедевицкого муниципального района

щукИну 
Василию Ивановичу

исполняется 60 лет. 

Валентин Данилов, директор ООО СП «Вязноватовка», Виктор Сарычев, ген.директор ООО АФ 
«Острянский колос», Василий Скрипченков, директор ООО СП «Резон».


